

No le debe ni a proveedores

La calificadora de riesgo crediticio HR Ratings ratificó para el municipio de Chihuahua una alta calificación y modificó la perspectiva de estable a positiva. Lo hizo justo al cierre de la administración de Maru Campos que corre a cargo de la alcaldesa suplente María Angélica Granados.

Son buenas noticias para el alcalde electo Marco Bonilla. La doble A favorable con la que cierra el trienio le pondrá mejores condiciones de acceso al crédito si en determinado momento se requiere.

Según el reporte oficial de HR, entregado apenas hace una semana a la tesorería municipal, la perspectiva positiva obedece a que el municipio liquidó de forma anticipada la deuda, tanto de largo como de corto plazo con la que contaba, y se espera que en los próximos años mantenga resultados equilibrados en el balance primario.

Adicionalmente reconoce que ha trabajado en impedir que se dispare la deuda a proveedores, pese a las condiciones negativas de las finanzas públicas en general.

HR también le impone una mala nota a la capital en la escala global (BBB-G), pero eso es en automático. Es consecuencia de la débil calidad crediticia del gobierno mexicano en su conjunto.

La calificación al municipio se contrapone con la B estable que la misma agencia mexicana le impuso, hace justamente medio año, al Estado de Chihuahua.

Contrario a lo ocurrido con la ciudad, la calificación del Gobierno del Estado fue revisada a la baja, en un ajuste esperado dado que nunca la administración de Javier Corral buscó la forma de resolver la crisis estructural que viven las finanzas estatales. Al contrario, hizo de todo para profundizarla.

La revisión a la baja del Estado fue producto, principalmente, del exceso en el uso de deuda a corto plazo. Se pagaron cientos de millones de pesos de puros intereses y se descuidaron los rubros de inversión.

Creció además el pasivo circulante que tiene ahorcados a los proveedores, a quien el Secretario de Hacienda, Arturo Fuentes Vélez, ya ni atole con el dedo les da.

En suma, Chihuahua arrancará en verde sus finanzas en la siguiente administración que comienza en septiembre. El estado lo hará en un rojo chillante, que con calificaciones como las de HR poco favorecerán a la urgente reestructura financiera.